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Дайджест

По труду и честь
За сохранение и приумножение  усто-

явшихся традиций в системе образования, 
внедрение педагогических инноваций, 
распространение опыта и знаний, любовь 
к своему делу и в связи с 60-летием со 
Дня рождения объявлена благодарность 
главы Уинского муниципального 
района Киселевой Татьяне Витальевне, 
учителю изобразительного искусства и 
черчения МБОУ «Судинская средняя 
общеобразовательная школа».

За профессионализм, преданность 
своей профессии и в связи с 50-летием со 
дня рождения объявлена благодарность 
главы Уинского муниципального района 
Сыромятниковой Елене Анатольевне, 
учителю истории и технологии 
МКОУ «Воскресенская средняя 
общеобразовательная школа».

За выдающиеся заслуги в мирное 
время и в связи с Памятной датой России 
– Днем Героев Отечества направлены 
Благодарственные письма жителям с. 
Уинское Пермского края

- Первовой Лидии Александровне,
- Кулакову Валентину Петровичу,
- Пегушиной Людмиле Николаевне,
- Плотниковой Нине Андреевне,
- Мамаеву Михаилу Филипповичу.

Президиум Уинского районного 
Совета ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных Сил и 
правоохранительных органов поздравляет 
с 90-летним юбилеем Городилову Анну 
Максимовну, с 85-летием Зорина Степана 
Филипповича и Галимову Миниру, 80 лет 
отметит Батракова Анна Павловна.

Здоровья, благоденствия, любви и 
заботы близких вам людей.

Президиум Уинского районного 
Совета ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных Сил 
и правоохранительных органов 
поздравляет с юбилеем председателя 
Совета ветеранов Ломовского поселения 
Зыкову Зою Константиновну с юбилеем.

Желаем добра, здоровья, творчества 
и настойчивости в Вашей общественной 
работе.

Спасибо за труд!

Уважаемые
подписчики! 
Заканчивается подписная 

кампания на 1-е полугодие 2016г. 
Районную газету можно выписать до 
25 декабря.

 Приглашаем всех, оформить 
подписку на любимые издания. 
Подписку можно оформить в любом 
отделении почтовой связи и почтамте.

Дождались!
В Уинске открылась Центральная районная больница

Подробности смотрите на стр.4

Обрадовало
Впервые в России при-

нята Национальная про-
грамма оптимизации пита-
ния детей от 1 года до 3 лет. Первые 
тысяча дней жизни - особый, если 
не критический период в жизни ре-
бенка, когда питание программирует 
будущее здоровье. Без преувеличе-
ния: ничего значимее нет.

– Принятая программа при-
звана способствовать оптимизации 
питания детей раннего возраста, – 
считает Лейла Намазова-Баранова, 
президент Европейской педиа-
трической ассоциации, директор 
НИИ педиатрии ФГБУ «Научный 
центр здоровья детей» Минздрава 
России.

Расстроило
Гуляя в выходные обратил вни-

мание на несколько переполненных 
урн, в частности у многоквартирного 
дома по улице Нагорная. А в поне-
дельник, в редакцию позвонили жи-
тели дома по улице Пролетарская, 2 
и сказали, что у них мусор не вывоз-
ится уже три недели. 

–Звонили мы в ЖКХ, там нам 
пояснили, что сотрудник, занима-
ющийся вывозом мусора, находит-
ся на больничном.

Мы спросили, а разве нет ему 
замены. На что услышали ответ, 
«Замена есть, но ему не охота»…

Заинтересовало
«Почта России» запустила сер-

вис, позволяющий оформить подпи-
ску на газеты и журналы через ин-
тернет. Услуга, запущенная в бета-

версии, доступна по адресу podpiska.
pochta.ru.

Подписка онлайн доступна для 
россиян с 15 декабря, ее можно 
оформить как для себя, так и для 
родных и близких. Чтобы офор-
мить подписку на периодические 
издания, нужно быть зарегистри-
рованным на основном портале 
«Почты России» (если ее нет, мож-
но пройти короткую регистрацию), 
а затем выбрать нужные наимено-
вания газет и журналов через алфа-
витный рубрикатор. Здесь можно 
ознакомиться с оформлением из-
даний, узнать расценки и другие 
условия подписки.

На подписку онлайн распро-
страняются все скидки, доступные 
в отделениях «Почты», за исклю-
чением льгот, подтверждение ко-
торых требует проверки подлин-
ности документов. От клиента 
требуется указать ФИО и адрес 
получателя, выбрать предпочита-
емый способ доставки и оплатить 
подписку с помощью банковской 
карты (без комиссии).

Смутило
Международная группа специ-

алистов при университете Гуанчжоу 
провела исследование, в результате 
которого удалось выявить самые 
опасные для жизни людей профес-
сии.

Проанализировав данные 140 
тысяч добровольцев, ученые уста-
новили, что переживания, кото-

рые человек испытывает во время 
рабочего дня, в будущем может 
стать причиной инсульта. У жен-
щин вероятность такого развития 
событий достигала 33%, а у муж-
чин – 22%. На продолжитель-
ность жизни также влияет плохой 
распорядок питания, системати-
ческое употребление алкоголя, 
курение – ведь все это является 
следствием стресса, связанного с 
профессиональной деятельностью. 
Кроме того, сидячий образ жизни 
и отсутствие физических нагрузок 
также не приносят ничего положи-
тельного для здоровья сотрудника.

В результате удалось выяснить, 
что самым положительным об-
разом на человеческий организм 
влияет работа дворника и шахтера, 
а вот копирайтеры, преподаватели, 
инженеры, сотрудники сферы об-
служивания и офисные работники 
серьезно рискуют своим здоро-
вьем.

Только вот можно предпо-
ложить, что несмотря на выводы 
ученых о пользе работы дворни-
ком, мало кто из армии «белых во-
ротничков» сменит свой сидячий 
образ жизни на полный здоровья 
рабочий день трудяги-дворника.

Удивило
Режиссер Светлана Дружинина 

вместе со съемочной группой пред-
ставила свой новый проект. Это чет-
вертая часть ее киносериала о гар-
демаринах. События в фильме раз-

вернутся во время русско-
турецкой войны 1787-1791 
годов, когда Турция по-
пыталась вернуть Крым, 
отошедший России в 1783 

году. Сценарий фильма написан, 
актеры утверждены. Актерский со-
став фильма в целом тот же - на 
своих местах, скажем, Дмитрий 
Харатьян и Александр Домогаров. 

Правда премьерный показ 4-х 
гардемарин запланирован только 
на 2017 год. 

Шокировало
Сына совладельца сети магази-

нов стройматериалов «ОБИ» Игоря 
Сосина обвинили в убийстве матери. 
Убитую женщину обнаружили в од-
ном из отелей Казани 10 декабря.

Задержанным молодым чело-
веком оказался 19-летний Егор Со-
син, сын погибшей. Обвиняемый 
во время задержания находился в 
наркотическом или алкогольном 
опьянении, поэтому следователям 
было сложно допросить его. Позже 
сын олигарха заявил, что не пом-
нит произошедшего.

Улыбнуло
На лекции по политологии:
- Зайдите в свинарник. Те сви-

ньи, которые у корыта, спокойно 
чавкают, а те, которых оттерли и 
которые пытаются пробиться об-
ратно, отчаянно верещат.

Вот, собственно, и все, что вам 
нужно знать об оппозиции в Рос-
сии.

Источники: rg.ru, rzn.info, rueconomics.ru, 
cinichka.ru
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Когда-то, в декабре месяце отмечался 
только один праздник – всеми любимый 
Новый год. Но, проходили годы, меня-
лись приоритеты и стандарты. Какие-то 
праздники уходили из нашей жизни, а 
какие-то приходили. Одним из первых 
праздников в 1993 году пришел День Кон-
ституции РФ, который с тех пор отмеча-
ется ежегодно 12 декабря. В 2007 году, 
в декабре, появился еще один праздник 
– День Героев Отечества. C 2014 года в 
декабре отмечается еще один праздник – 
День неизвестного солдата. 

Так, в минувшую пятницу, в честь 
Дня Героев Отечества и в канун празд-
нования Дня Конституции РФ в РДК 
прошло чествование уважаемых орде-
ноносцев Уинского района. Таковых, к 
сожалению, осталось всего пять чело-
век –Н.А.Плотникова и Л.А.Первова, 
имеющие Ордена Трудового Красного 
Знамени; В.П.Кулаков, Л.Н.Пегушина, 
М.Ф.Мамаев, имеющие Ордена «Знак 
Почета». Именно в адрес этих людей 
звучали слова поздравлений и напут-
ствий с пожеланиями долгих лет жизни 
и мирного неба над головой. 

Безусловно, каждая страна гордится 
своими героями. Именно на примере 
таких людей принято воспитывать мо-
лодое поколение. Наша Родина являет-
ся героической страной. Ей пришлось 
пережить огромное количество войн, 
и в каждой из них российские воины 
проявляли себя наилучшим образом. 
Страна сумела выстоять благодаря их 

самоотверженности, труду и мужеству. 
К сожалению, современная молодежь 
особым патриотизмом не отличается и 
вряд ли готова на подвиги во имя Ро-
дины. Поэтому нам так важны сегодня 
примеры истинного героизма, которые 
дает нам этот праздник.

Право поздравить и вручить ви-
новникам торжества Благодарствен-
ные письма главы района предостави-
ли председателю Земского Собрания 
Уинского муниципального района 
Е.М.Козловой. 

 – Рада приветствовать сегодня в 
этом зале уважаемых орденоносцев, 

– отметила Елена Михайловна. – По-
здравляю вас с праздником, с Днем 
Героев Отечества. Желаю вам идти по 
жизни уверенно, смело, оберегая доро-
гих вам людей и получая взамен от них 
море любви и заботы. Крепкого здоро-
вья на долгие годы, семейного благопо-
лучия и мирного неба над головой. 

Ко всем словам поздравлений и по-
желаний присоединился председатель 
районного Совета ветеранов войны, 
труда, Вооруженных Сил и правоохра-
нительных органов Л.Я.Солощенко.

После торжественной церемонии на-
граждения для уважаемых орденоносцев 

прошла праздничная концертная про-
грамма с участием звезд местной эстра-
ды. Песни и стихи о любви к Родине, к 
России, о светлом будущем и о тяжелых 
военных временах прозвучали в испол-
нении Люции Алехиной, Анатолия Му-
хина, Олега Горшкова, Тани Щербини-
ной, Ольги Маленьких, Саши Исупова 
и многих других. Не оставило никого 
равнодушным выступление самых юных 
участников концерта – агитбригады 
«Радуга» Уинского детского сада. Под 
чутким руководством музыкального на-
ставника И.А.Костыря ребята испол-
нили несколько патриотических песен, 
среди которых были знаменитые песни 
«Солнечный круг» и «Эх, путь-дорожка, 
фронтовая!». 

Заключительной нотой празднично-
го мероприятия стало подведение ито-
гов Года литературы. Для оглашения ре-
зультатов проделанной работы на сцену 
пригласили заведующего отделом по ра-
боте с детьми Уинской детской библио-
теки Аллу Зомареву. 

Алла Александровна отметила, что в 
рамках Года литературы была проделана 
колоссальная работа по продвижению 
книги и чтения в районе. Проведены 
различные мероприятия: конкурсы, ак-
ции, литературные гостиные.

Самые лучшие творческие номера, 
ставшие победителями в том или ином 
конкурсе прозвучали в этот день и со 
сцены РДК. 

Первого декабря Пермский 
край отметил 10-летний юбилей. 
Эта дата имеет для всех нас, жи-
телей Прикамья, объединяющее 
значение, является важной вехой и 
в истории района. 

Этой дате был посвящен фе-
стиваль детского творчества «Мой 
Пермский край», который про-
шел в начале декабря в стенах 
Судинской средней школы. Орга-
низаторы фестиваля — директор 
О.Н.Воронина и завуч по воспи-
тательной работе В.В.Кулакова 
предложили провести праздник 
в необычной форме. Своими 
впечатлениями от прошедше-
го мероприятия делится одна из 
его участниц, педагог Судин-
ской школы, председатель жюри 
Т.И.Блинова.

 – Торжественная атмосфера 
царила на открытии - все уча-
щиеся в парадной форме, звучит 
гимн России и с приветственной 
речью выступает директор шко-
лы. Ольга Николаевна обратилась 
к учащимся школы и выразила 
пожелание, чтобы их судьба была 
связана с пермской землей. 

 – Затем, учащимся выдали 
маршрутные листы, и они дружно 
отправились на разные площад-
ки фестиваля, – продолжает Та-
тьяна Ивановна. – На площадке 
«Фольклорные игры Пермской 
губернии» С.Г.Рязанова проводи-
ла музыкальные игры «Шел козел 
дорогой», «Царь» для младших 
классов, «Клубок» для средних 
классов, «Кто меня полюбит», 

«Алей» для старших классов. Из-
вестная в районе и за его преде-
лами, аккордеонистка Ида Евдо-
кимовна Арзубова сопровождала 
все эти игры. Было очень весело 
и задорно! 

В «Литературной гости-
ной» филологи Л.Г.Крук и 
Я.С.Легостаева знакомили уча-
щихся с творчеством знамени-
тых поэтов и писателей Перм-
ского края – В.Ф.Телегина, 
Л.И.Кузьмин, И.Н.Тюленев, 
В.А.Богомолов, В.Воробьев, 
Л.Давыдычев, А.Решетов. Особое 
внимание было уделено местным 
поэтам – это Валерий Курбатов, 
Сергей Ворончихин, Юрий Шер-
стобитов. 

Школьники сами читали наи-
зусть стихи, а Ирина Мутыхляева 
из 6 класса даже сама сочинила 
стихотворение «Дракон» к этому 
фестивалю, за которое ей вручили 
диплом 1 степени. Полина Мур-

зина (5 класс) получила диплом 2 
степени за стих «Письмо матери». 
Диплом 3 степени был вручен 
ученице 4 класса Саше Бекури-
ной за выразительное чтение сти-
ха «Тук-тук».

Пермский край и Уинский 
район всегда славились и славят-
ся талантливыми людьми. Имен-
но поэтому на площадке «Народ-
ные промыслы» Т.А.Маленьких 
и С.В.Гостюхина организовали 
прекрасную выставку умельцев –  
детей и взрослых - жителей села 
Суда. 

Девчонкам и мальчишкам 
было предложено показать свои 
умения - изготовить из подручных 
материалов новогоднюю игруш-
ку, – делится собеседница.– Эти 
игрушки увидят все судинцы на 
елке, установленной перед ДК. 
Вот будет чем гордиться ребятам! 

Серьезные испытания ожи-
дали учеников на площадке 

«Историко-краеведческая». Исто-
рики школы Н.А.Вавилова и 
В.П.Чернобровина вначале пред-
лагали посмотреть видеофильмы 
«Пермь Великая – край легенд» 
и «Символы Пермского края». Из 
этих фильмов школьники узна-
ли много нового о городах, сим-
волах, достопримечательностях 
и народах Прикамья. Полезная 
информация также была о при-
роде и богатствах нашего края. В 
заключение были вопросы вик-
торины. Самыми активными на 
этой площадке были 4, 5 и 7 клас-
сы, самыми любознательными 
проявили себя Саша Бекурина, 
Данил Мальцев и Юля Малень-
ких. 

 Показать свои способно-
сти и таланты ученики могли в 
«Музыкальной гостиной». Здесь 
работало серьезное жюри, в со-
ставе директора Судинского 
ДК Л.В.Пономаревой, худру-

ка, учителей И.Ю.Седуновой, 
Л.П.Рязановой, Т.И.Блиновой. 

Посмотреть на творчество 
своих детей были приглашены и 
родители. Особенно активно от-
кликнулись мамы и бабушки. На 
суд зрителей были представлены 
песни о Родине, Пермском крае, 
о маме. 

Дипломами за лучшее ис-
полнение песен были отмечены 
учащиеся 2 класса (кл. руко-
водитель Л.А.Горупай), 3 клас-
са (Т.П.Харитонова), 4 клас-
са (Л.А.Мутыхляева), 7 класса 
(Г.М.Месникова). Замечательное 
актерское мастерство в сказке 
«Репка на новый лад» показали 
самые маленькие – первокласс-
ники (классный руководитель 
В.С.Зомарева). Интересным тан-
цем «Выйду на улицу» удивили 
нынешние выпускники 11 класса. 

Не остались в стороне от фе-
стиваля и родители ребят Судин-
ской школы. Для них была ор-
ганизована площадка «Народная 
кухня». Сколько будних и празд-
ничных, русских и татарских на-
циональных блюд было представ-
лено здесь!

В завершении праздника уча-
щиеся со своими родителями 
разошлись на классные «огонь-
ки» отведать свои замечательные 
блюда с ароматным чаем. Фе-
стиваль окончен, но еще долго в 
школе будут вспоминать о нем, 
– заключила председатель жюри 
Т.И.Блинова.

Орденоносцы, на сцену!

Материалы подготовила Татьяна Денисова

Грандиозный праздник
в Судинской школе
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Депутаты Пермского края под-
держали законопроект, устанавли-
вающий новые критерии социальной 
помощи.

Главными критериями социальной 
помощи и поддержки в Пермском крае 
с нового года станут адресность, нужда-
емость и эффективность оказываемых 
мер. Соответствующий законопроект 
одобрили в первом чтении депутаты 
Законодательного собрания Пермского 
края.

Сегодня в регионе предоставляет-
ся более 240 видов различных мер со-
циальной поддержки, из них около 140 
– региональных льгот для 40 разных 
категорий граждан. Большинство из 
них – получатели ежемесячных денеж-
ных выплат, размер которых зависит от 
льготной категории, а также ежемесяч-
ных денежных компенсаций на оплату 
ЖКХ. Причём эти меры поддержки пре-
доставляются независимо от места про-
живания и фактического пользования 
услугой. Ежегодно на выполнение соци-
альных обязательств из краевого бюдже-
та выделяется порядка 11 млрд рублей.

 «Несмотря на то, что за последние 
годы мы на 2 млрд рублей увеличили 
объём финансовых обязательств, взятых 
на себя регионом добровольно, и этот 
объём растёт ежегодно, мы не видим 
должного социального эффекта, резуль-
тативности принимаемых мер и обяза-
тельств, не видим значительных поло-
жительных изменений, которые могли 
бы быть при таких вложениях. И мы по-
нимаем, что нужно идти более адресно: 
деньги не раздаются, а имеют целевой 
характер», - заявила министр социаль-
ного развития края Татьяна Абдуллина.

Для повышения адресности разра-
ботан проект закона «Об установлении 
принципа нуждаемости для предостав-
ления мер социальной поддержки граж-
данам в Пермском крае». Этот документ 
устанавливает принцип нуждаемости, 
по которому гражданам и семьям будут 
предоставлять меры социальной под-
держки.

В соответствии с документом при-
знавать нуждающимися в мерах соци-
альной поддержки предлагается граждан 
или семью, в случае, если ежемесячный 
доход гражданина (или семьи) не пре-
вышает установленного уровня дохода. 
Уровень этот будет закрепляться крае-
вым законом для каждой отдельно взя-
той льготной категории. Сейчас основ-
ным применяемым в крае показателем 
нуждаемости является соотношение до-
ходов с одной величиной прожиточного 
минимума – малоимущность. Предлага-
ется применить дифференцированный 
подход в расчете дохода и сравнивать 
его с несколькими величинами прожи-
точных минимумов. Такой подход яв-
ляется более взвешенным и позволяет 
предоставлять меры поддержки, учиты-
вая реальное материальное положение 
гражданина.

Законопроект прошёл обсуждение 
с общественниками. Так, поддержку 
ему высказали Пермский крайсовпроф, 
Пермский краевой Совет женщин и ряд 
других организаций. На федеральном 
уровне формируется аналогичная по-
зиция - по поручению Президента РФ 
подготовлен проект закона, предусма-
тривающего внесение в законодатель-
ство изменений, направленных на со-
вершенствование мер социальной под-
держки граждан, исходя из принципа 
адресности и нуждаемости.

Главное в Прикамье за неделю

10 декабря Законодательное собрание 
Пермского края проголосовало за приня-
тие проекта краевого бюджета на 2016 и 
плановый период 2017-2018 годы.

Проект бюджета на 2016-2018 годы 
формировался исходя из принципа ис-
полнения всех социальных обязательств. 
Планируемый дефицит в последующих 
годах намного меньше 15%, разрешен-
ных Бюджетным кодексом РФ.

Основные параметры принятого на 
ближайшую трехлетку таковы: дохо-
ды бюджета в 2016 году составят на 7,1 
млрд или 8,1 % выше первоначально ут-
вержденного объема, расходы – на 7,069 
млрд или 7,3 % больше ранее принятых 
значений, при этом дефицит на 101,4 
млн руб. меньше, чем было при при-
нятии бюджета в первом чтении. Раз-
мер дефицита составит 9,94 % от объема 
собственных доходов.

Кроме того, народными избранника-
ми были уточнены основные параметры 
краевого бюджета на 2017-2018 годы. 
Так доходы предложено уменьшить в 
2017 году на 561 млн руб. или 0,6 %, 
утвердив их в объеме 94,999 млрд руб., 
в 2018 году на 1,722 млрд руб. или 1,7 
%, в итоге они составят 98,812 млрд руб. 
Расходы краевого бюджета в 2017 году 
составят 103,651 млрд руб., что на 1,1 
% меньше первоначально утвержденных 
значений, в 2018 году – 106,966 млрд 
руб. или на 2 % ниже, чем было при 
принятии бюджета в первом чтении. Де-
фицит краевого бюджета так же сокра-
щается в 2017 году на 623,5 млн руб., в 
2018 году – на 435,2 млн. В процентном 
соотношении размер дефицита в 2017 и 

2018 годах составит соответственно 9,5 
и 8,6 %.

В целом, руководству края удалось 
добиться сохранения фонда оплаты 
труда работников бюджетной сферы на 
уровне 2015 года. Формирование расхо-
дов краевого бюджета на фонд оплаты 
труда бюджетников осуществлено исхо-
дя из размера прогнозной средней зара-
ботной платы в экономике края в 2015 
году в размере 28478,6 рублей и пред-
полагаемого изменения численности ра-
ботников краевых учреждений.

 «Мы рассчитали «трехлетку» исходя 
из тех прогнозных данных, которые по-
лучили от федерального Министерства 
экономического развития и Министер-
ства финансов РФ. При этом бюджет 
позволяет выполнять все социальные 
обязательства в полном объеме. Неза-
висимо от экономический ситуации, эта 
задача остается для нас приоритетной. 
Второе, и это также закреплено в бюд-
жете, средства направляются на разви-
тие базовых отраслей – строительства, 
сельского хозяйства, предприниматель-
ства, машиностроения и обрабатываю-
щих отраслей. Продолжаем кластерную 
политику. Важно оказать активное со-
действие в реализации инвестпроектов 
тем предприятиям, которые «приходят» 
в наш регион с целью вкладывать сред-
ства в развитие. В ближайшие годы про-
должим вложения в инфраструктуру, в 
переселение наших жителей из аварий-
ного жилья. Важной считаю и поддерж-
ку муниципалитетов», - отмечает губер-
натор Пермского края Виктор Басаргин.

Расходы социальной сферы соста-
вят более 70%. Проиндексированы все 
формы социальной поддержки, все со-
циальные пособия увеличены на тот же 
размер, на какой планируется рост сред-
ней зарплаты в регионе.

Также принято решение о значи-
тельном увеличении объема средств, 
направляемых на закуп лекарств для 
льготных категорий граждан. Эта сумма 
выросла на 22% и составила 1 млрд 358 
млн рублей.

Утвержден бюджет Пермского края
на ближайшую трехлетку

Помогать нуждающимся
будут по-новому

Итоговый форум мо-
лодых предпринимателей 
в Перми объединил более 
200 участников специаль-
ной образовательной про-
граммы «Ты - предприни-
матель» с 1 и 2 этапа про-
граммы.

Тренинг по нетвор-
кингу с Бари Алибасовым 
(г. Москва), тренинг по 
личной эффективности 
с Ириной Бочкаревой (г. 
Екатеринбург), тренинг 
по командообразованию 
с Михаилом Воронковым 
(г. Пермь) – форум по-
лучился информационно 
наполненным полезной 
информацией: участники 
получили конкретные ин-
струменты для активного 
личного развития и успеш-
ного создания, развития 
собственного бизнеса.

Центральной темой 
форума стало подведение 
итогов конкурса бизнес-
проектов среди участников 
специальной образова-
тельной программы «Ты-
предприниматель» в 2015 
году.  В финал вышли 12 
проектов, их авторы прош-
ли обучение по программе 
«Ты-предприниматель» и 
в рамках программы заре-
гистрировали собственный 
бизнес (субъект малого и 
среднего предприниматель-
ства). Всего на конкурс было 
представлено 80 проектов.

- В этом году увеличи-
лось количество участников 
программы в возрасте бли-
же к 30 годам (в програм-
ме «Ты-предприниматель» 
могут принять участие мо-
лодые люди в возрасте от 
18 до 30 лет), - отметила 

Ирина Леушканова, заме-
ститель директора Перм-
ского фонда развития пред-
принимательства. – Возрос-
ло количество созданных 
бизнес-проектов в сфере 
производства, в 2014 году 
на конкурс было пред-
ставлено больше проектов 
в сфере услуг. Ценно, что 
члены экспертной комис-
сии отметили, хорошую 
проработку проектов, - а 
частники прекрасно по-
нимают, какой бизнес они 
создали.

Отметим, итоговый 
форум молодых предпри-
нимателей организован 
Пермским фондом разви-
тия предпринимательства 
по заказу Министерства 
промышленности, пред-
принимательства и тор-
говли Пермского края.

В Перми состоялся итоговый форум
молодых предпринимателей

Во встрече с главой региона приняли 
участие депутаты гордумы, представите-
ли парламентских партий, общественных 
организаций, совета ветеранов Кунгура, 
представители религиозных конфессий, 
работники медицинских и образователь-
ных учреждений.

Речь на встрече шла о планах по со-
циально-экономическому развитию го-

рода и о предстоящем избрании главы 
Кунгура. Виктор Басаргин отметил, что 
руководителем города должен быть из-
бран человек, который сможет добиться 
результатов по развитию Кунгура и ни в 
коем случае не допустит стагнации.  

«С одной стороны, нельзя отказы-
ваться от принципа преемственности. 
Но вместе с тем, считаю, что в органы 
власти всех уровней регулярно должна 
вливаться «свежая кровь». Требуется но-
вый, «не замыленный» взгляд на реше-
ние тех или иных задач», - подчеркнул 
губернатор.

На встрече представители обще-
ственности высказали мнения о канди-
датах на пост главы Кунгура. При избра-
нии градоначальника это должно быть 
учтено комиссией и гордумой, отметил 
Виктор Басаргин. Также губернатор ре-
комендовал властям Кунгура вовлечь в 
совместную работу по развитию города 
всех кандидатов, которые пройдут отбор 
в рамках конкурсных процедур, а зна-
чит, докажут свой профессионализм.

Губернатор Виктор Басаргин провел
встречу с общественностью Кунгура



Губернатор Пермского 
края Виктор Басаргин, при-
ступая к своей работе в 2012 
году, одной из приоритетных 
задач обозначил развитие 
здравоохранения в регионе.

Сегодня эксперты говорят, 
что за последние три года в 
этом направлении сделано 
больше, чем за предыдущее 
десятилетие.  

Так, в 2013 году на раз-
витие системы здравоохра-
нения из регионального бюд-
жета было направлено 19,5 
млрд. руб., в 2014 году - 20,9 
млрд., в 2015-м предусмо-
трено более 21 млрд. руб.  В 
нашем районе в рамках Со-
глашения о социальном и 
экономическом сотрудниче-
стве между Компанией «ЛУ-
КОЙЛ» и Пермским краем 
было построено два ФАПа (в 
с.Барсаи и с.Нижний Сып). 
И вот на днях состоялось 
долгожданное событие – от-
крытие районной больницы.

30 лет пытались,
а сделали 
за 2 года
– 30 лет в нашем районе 

пытались построить новую 
больницу, – говорит глав-
врач Уинской ЦРБ Елена 
Крючкова. – 4 проекта пы-
лятся где-то под сукном. 
И только с пятой попытки 
удалось решить эту про-
блему. Зато строительство 
осуществлено в рекордные 
сроки.

Принципиальное реше-
ние о начале строительства 
больницы в Уинском рай-
оне было принято в 2013 
году, когда в ходе рабочей 
поездки глава региона Вик-
тор Басаргин осмотрел ста-
рое здание хирургического 
отделения центральной рай-
онной больницы в Уинском, 

пообщался с больными и 
медицинским персоналом.

Возведение здания Уин-
ской больницы началось 
в мае 2014 года. Меньше 
чем за два года, в рекорд-
ные сроки, было построено 
современное трёхэтажное 
здание. Новая больница по-
зволила собрать под одной 
крышей все отделения по-
ликлиники и стационар. 
Единый комплекс соответ-
ствует всем современным 
медицинским стандартам 
и оснащён новейшим обо-
рудованием. Как отмечали 
многие эксперты, побывав-
шие на открытии, теперь 
выставки современного ме-
дицинского оборудования 
можно устраивать и в Уин-
ском районе. Аппаратуре, 
размещенной в нашей боль-
нице, могут позавидовать 

многие медицинские учреж-
дения города.

В торжественной церемо-
нии открытия  приняли уча-
стие губернатор Пермско-
го края Виктор Басаргин, 
представитель президента 
ПАО «ЛУКОЙЛ» в Перм-
ском крае Олег Третьяков, 
секретарь регионального 
отделения партии «Единая 
Россия» Николай Демкин  
– партия сегодня активно 
выступает за развитие на-
правления государственно-
частного партнёрства и ока-
зывает поддержку бизнесу, 
который включается в стро-
ительство социально значи-
мых объектов в Прикамье.

«Завершено строитель-
ство больницы, которая по-
зволит жителям Уинского 
района получать качествен-
ную доступную медицин-

скую помощь. Это стало 
возможным благодаря со-
вместным усилиям адми-
нистрации края, компании 
«ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ» и рай-
онных властей. В последнее 
время мы сделали акцент на 
социальных объектах. При-
чём большинство из них 
связано с развитием ме-
дицинской составляющей 
– активно повышаем до-
ступность здравоохранения. 
Так, только фельдшерско-
акушерских пунктов в этом 
году у нас построено бо-
лее 20», — обратился к со-
бравшимся губернатор края 
Виктор Басаргин

– Проект Уинской цен-
тральной больницы явля-
ется уникальным в своем 
роде в Пермском крае по 
масштабности для сельского 
населённого пункта и явля-

ется ярким примером эф-
фективного взаимодействия 
власти и бизнеса. Соглаше-
ние об экономическом и 
социальном сотрудничестве 
с Пермским краем, заклю-
чённое на пять лет, позво-
лит продолжить совместную 
работу по возведению соци-
ально значимых объектов на 
благо всех жителей Прика-
мья, — отметил представи-
тель президента ПАО «ЛУ-
КОЙЛ» в Пермском крае 
Олег Третьяков.

Слова благодарности в 
адрес всех, кто был непо-
средственным участником 
реализации этого важного 
для Уинска проекта, выска-
зал глава района Александр 
Козюков. 

И вот наступил торже-
ственный момент: почетные 
гости  перерезали красную 
ленту перед входом в боль-
ницу.

Затем делегация осмо-
трела палаты и процедурные 
кабинеты новой больницы. 

Экскурсию для гостей  про-
вел глава района.

– Больница оснащена 
новым современным медо-
борудованием, установлено 
новое лифтовое оборудова-
ние, система видеонаблю-
дения, противопожарная 
система.

Под одной крышей бу-
дут работать следующие от-
деления: хирургическое - 10 
коек; гинекологическое – 4 
койки, патологии беремен-
ных – 2 койки, родовспомо-
жение  – 2 койки; детское 
отделение – 12 коек; тера-
певтическое отделение – 20 
коек; рентген и отделение 
скорой медпомощи.

Продолжение на с.5
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Новая эра здоровья уинцев
14 декабря состоялась торжественная церемония открытия  Уинской центральной районной больницы

В больнице обычно не до веселья, но авторы проекта постарались скрасить больничные будни для детей

 Специалисты физиопроцедурного кабинета: 
«Оборудование настроено. Готовы хоть сейчас принимать пациентов».

Ольга Ковтун -  персоналу 
больницы: «Оборудование 

первоклассное, 
постарайтесь, чтобы 

помощь населению была 
соответствующая».



Начало на с.4
Набор помещений в зда-

нии нового больничного 
корпуса соответствует нор-
мам и правилам, предъяв-
ляемым к зданиям и учреж-
дениям, осуществляющим 
меддеятельность. В боль-
нице созданы комфортные 
условия пребывания: одно-
местные и двухместные па-
латы с отдельным санузлом. 
В каждой палате новая ме-
бель и постельные принад-
лежности.

В палатах акушерского 
отделения созданы условия 
пребывания роженицы со-
вместно с новорожденным.

Сами медики с гордо-
стью показывают новое обо-
рудование.

– Все готово к работе. 
Хоть сейчас готовы принять 
пациентов, – показывая 
уютный кабинет, рассказы-
вает врач-фтизиатр Елена 
Киселева. – Это кабинет 
электро- и светолечения. 
Можно сказать, солярий, но 
в медицинских целях. Рядом 
аппараты для магнитотера-
пии. Оборудование очень 
удобное.

– Замечательно. Тог-
да позволю себе поставить 
перед вами задачу – макси-
мально эффективно исполь-
зовать все то оборудование, 
что установлено в больнице, 
– сказал обращаясь к ме-
дработникам глава региона. 
– Успехов вам в этой не-
простой задаче.

А кто лечить 
будет?

И действительно, ситу-
ация с кадрами в Уинской 

больнице не самая простая,  
хотя укомплектованность 
кадрами в целом  неплохая 
– 84,5%. В больнице рабо-
тают 30 врачей и 125 меди-
цинских работников из числа 
среднего персонала. В 2015 
году трудоустроено 2 новых 
специалиста, ведутся перего-
воры по привлечению в рай-
он еще ряда специалистов. 
И думается, что после ввода 
в эксплуатацию больницы, 
оборудованной по последне-
му слову техники, эта задача 
станет проще. Примеры уже 
есть. С октября текущего года 
в Уинской ЦРБ приступил к 
работе врач-реаниматолог с 
более чем 20-летним стажем 
– Владимир Сорокин.

– Я более 20 лет отрабо-
тал в пермской медсанчасти, 
последние два года работал в 
Александровске. Когда по-
явились варианты перехода в 
новую клинику, факт скорого 
открытия  в Уинском новой 
больницы, оснащенной со-
временным оборудованием, 
сыграл определяющую роль 

в выборе места работы. Ап-
паратура здесь действительно 
отвечает самым современным 
стандартам. Уверяю, далеко 
не в каждой пермской боль-
нице есть подобная техника.

Стоит отметить,  что в на-
стоящее время из района по 
целевому набору обучаются 8 
студентов. Так что будущее у 
уинской медицины есть.

Качество + добро
Инвестиционный про-

ект потребовал более 300 
млн руб. вложений, только 
на приобретение медицин-
ского оборудования и ме-
бели выделили 70 млн руб. 
Проект финансировался за 
счет средств компании «ЛУ-
КОЙЛ».

— Больница соответ-
ствует всем современным 
требованиям противопо-

жарной безопасности, логи-
стики и последовательности 
оказания медицинских ус-
луг, обеспечения маломо-
бильных групп населения, 
— говорит Елена Крючко-
ва, главный врач ГБУЗ ПК 
«Уинская ЦРБ». – Мы бу-
дем стараться, чтобы наша 
помощь была не только ка-
чественной, но и доброже-
лательной. 

Итак, 14 декабря 2015 года 
станет еще одной красной 
датой уинского календаря. 
Красная лента у новой боль-
ницы перерезана. Как с крас-
ной строки начнется новая 
история этого медицинского 
учреждения, так необходимо-
го для села. Местные жители 
с большой благодарностью 
будут вспоминать это собы-
тие. Ведь отныне и дети, и 
старшее поколение могут по-
лучать медицинские услуги в 
очень хороших условиях.

Медицина Прикамья
“...слова пробьются,
            как родник...”

-1

5

№ 123 (10141) от 17.12.2015

В крае более 500 
вакансий анестезиологов-

реаниматологов. 
В.Г.Сорокин выбрал местом 

продолжения работы 
Уинскую ЦРБ

Николай Дёмкин: 
«Единая Россия» всегда 

поддерживает и 
отстаивает социальную 

направленность бюджета».

10 декабря губернатор 
Пермского края Виктор Ба-
саргин принял участие в 
заседании Совета при пол-
номочном представителе 
Президента РФ в Приволж-
ском федеральном округе 
Михаиле Бабиче. Темой за-
седания стало повышение 
качества и доступности ме-
дицинской помощи в регио-
нах округа.

Участие в обсуждении при-
няли заместитель министра 
здравоохранения России Сер-
гей Краевой, заместитель гене-
рального прокурора РФ Сергей 
Зайцев, главы регионов округа, 
президент Национальной ме-
дицинской палаты Леонид Ро-
шаль, руководители федераль-
ных и региональных органов 
законодательной и исполни-
тельной власти.

Губернатор Пермского края 
Виктор Басаргин выступил с 
докладом об уникальном опыте 
Пермского края по обществен-

ной оценке работы государ-
ственных учреждений здраво-
охранения. Кроме того, глава 
региона рассказал участникам 
Совета об особенностях кадро-
вой политики в здравоохране-
нии Прикамья, а также поднял 
вопрос обеспеченности учреж-
дений отрасли квалифициро-
ванными специалистами.

Сегодня в Прикамье раз-
работана методика проведения 
независимой оценки качества 
медицинских услуг с акцентом 
на такие аспекты как комфорт-
ность предоставления услуги, 
доброжелательность персонала, 
использование клиентоориен-
тированных технологий. За-
дача, которую поставил перед 
краевым Минздравом глава 
региона Виктор Басаргин, – 
сделать наше здравоохранение 
максимально дружелюбным и 
открытым для пациентов.

«Наш уникальный опыт 
заключается в привлечении 
независимого оператора, вы-
бранного по итогам конкурса. 
Исследование проведено во 

всех медицинских учреждениях 
края. В ходе оценки отмечено, 
что главное, что волнует паци-
ента при оценке качества, - по-
нятно ли объясняет и отвечает 
на вопросы доктор», - расска-
зал Виктор Басаргин.

По итогам независимой 
оценки общественным советом 
сформулированы предложения 
по улучшению работы учреж-
дений, составлены рейтинги 
медицинских организаций. По 
оценке губернатора, важно на-
строить систему поддержки от-
крытого диалога, когда врачи 
при активном содействии об-
щественных организаций учат-
ся слышать и понимать своих 
пациентов.

 «Параллельно мы разрабо-
тали собственную систему кри-
териев оценки качества работы 
участковых врачей. Если на фе-
деральном уровне в нее входят 
стандартные 19 показателей, то 
у нас 59. И это оправданно. Мы 
разработали такие критерии, 
которые позволяют реально 
оценить причины увеличения 

количества вызовов на том или 
ином участке и многое другое», 
- отметил Виктор Басаргин. В 
частности, благодаря внедре-
нию этой системы в этом году 
пермская поликлиника №2 по 
данным рейтинга, составлен-
ного при поддержке Минздра-
ва РФ, вошла в 10-ку лучших 
поликлиник страны.

Комментируя итоги заседа-
ния Совета, полпред Президен-
та Михаил Бабич подчеркнул, 
что обсуждение поднятых во-
просов позволило значительно 
продвинуться в их решении.

«Сегодня мы посмотрели, 
где нам удалось решить эти за-
дачи, а где ещё нужно порабо-
тать. Мы, в первую очередь, хо-
тели понять, что нужно сделать 
по каждому региону для того, 
чтобы соблюдались интересы 
пациентов, чтобы люди могли 
получать высококвалифици-
рованную и доступную меди-
цинскую помощь», - отметил 
полномочный представитель 
Президента РФ в ПФО.

Пермский край разработал собственную систему 
оценки качества работы участковых врачей

В ГБУЗ ПК «ДКБ им. 
Пичугина П.И.» установлен 
современный рентгеновский 
диагностический комплекс 
цифровой «Ренекс-РЦ» на 
3 рабочих места, сообщает 
министерство здравоохране-
ния Пермского края.

«Аналогичных аппаратов в 
городе Перми пока нет. Ком-
плекс предназначен для ши-
рокого диапазона исследова-
ний органов грудной клетки, 
пищеварения, мочевыдели-
тельной системы с проведе-
нием рентгеноскопии и рент-
генографии в положении па-
циента лежа, стоя, сидя. При 
рентген-исследовании детей 
младшего возраста приме-
няются иммобилизирующие 
приспособления»,  - передаёт 
Минздрав.

Аппарат укомплектован 
специализированным про-
граммным обеспечением, по-
зволяющим проводить циф-
ровую обработку и анализ 
изображений, получаемых 
при проведении медицинских 
диагностических исследова-
ний посредством визуализа-
ции и архивирования рентге-
нологических изображений.
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В рамках рабочей поезд-
ки он вместе с главой Уин-
ского муниципального райо-
на Александром Козюковым 
посетили объекты, которые 
появились на карте района 
благодаря социальным инве-
стициям нефтяной компании.

Благодаря вложениям перм-
ских нефтяников за последние 
годы в Уинском районе по-
явился целый ряд социально-
значимых объектов: школа в 
Уинске, Дом культуры в Ломи, 
ФАП в Нижнем Сыпу. Особен-
но повезло в этом плане жите-
лям села Барсаи – здесь в те-
чение двух лет открылись Дом 
культуры и ФАП. Посмотреть 
насколько эффективно ис-
пользуются эти объекты и была 
одна из целей рабочей поездки 
Олега Третьякова.

«Наши мечты 
сбылись»
В Доме культуры работает 

7 формирований: клуб рукоде-
лия, семейный клуб, кружки 
«Любителей тенниса», танце-
вальный, вокальный.

– У нас разновозрастная 
группа, ходят как дети, так и 
взрослые, – говорит Сатира 
Габдуллина, руководитель клу-
ба «Хозяюшка». – На занятиях 
мы постигаем секреты вязания 
крючком и на спицах. Идеи для 
рукоделий придумываем сами, 
иногда «подсматриваем» в ин-
тернете.

При СДК работает библио-
тека, где почти 3 тысячи книг 
на русском и татарском языках. 
И читателей у сельской библи-
отеки – хоть отбавляй - 160 
человек - и дети, и взрослые. 

Функционируют два клуба: 
детский клуб «Эрудит» в рам-
ках Литературной гостиной и 
клуб «Хозяюшка». В 2015 году 
посещение библиотеки со-
ставило 1875, в том числе 875 
детьми. Книговыдача составила 
2830 экземпляров. Жители Бар-
сай читать любят.

– А еще они любят танце-
вать, петь, смотреть кино, и 
теперь – с открытием нового 
Дома культуры – такая возмож-
ность у них появилась, — гово-
рит директор Дома культуры в 
селе Барсаи Розалия Ахметова. 
– Старый клуб с печным ото-
плением не выдерживал ника-
кой критики. Рады, что наши 
мечты сбылись. Мы получили 
современный зал с видео- и 
аудиоаппаратурой, прекрасную 
библиотеку, помещения для 
кружков. А их у нас не мало. 
Это и караоке, и танцы, и клу-
бы «Игротека», «Хозяюшка», 
«Сказочник», «Литературная 
гостиная». А для молодежи, ко-
нечно, организуем дискотеку.

У входа в новый сельский 
Дом культуры оборудована дет-
ская площадка. Знай, отдыхай 
и оздоровляйся, подрастающее 
поколение.

Фельдшерско-акушерский 
пункт (ФАП) в селе Барсаи 
также построен в рамках стра-
тегического партнерства реги-
ональных властей и компании 
«ЛУКОЙЛ». Это так называе-
мый «совмещенный вариант», 
когда в одном здании находит-
ся медпункт и квартира врача. 
Раньше сельский медпункт рас-
полагался в старом доме, кото-
рый не соответствовал совре-
менным требованиям. Сегодня 
ФАП располагает кабинетом 
приема, процедурной, помеще-
нием для хранения лекарств, 
помещением для персонала с 
раздевалкой. Он оборудован 
самым современным медицин-
ским оборудованием. 

– За период 2014-2015гг. 
ФАП посетили 4686 человек 
взрослого населения и 469 де-
тей, – рассказывает Алсина 

Азьмуханова, – в том числе по 
заболеванию 202. Оказано 5164 
процедуры. Осмотрено 25 бере-
менных женщин, проведено 75 
профосмотров.

Все наказы 
под контролем
Пожалуй самой важной ча-

стью поездки стало живое об-
щение с жителями села.

За 10 лет, с 2006 года со-
циальные инвестиции ООО 
«ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ» только в 
Уинский район составили бо-
лее 450 млн. рублей. Во многом 
это стало возможным благодаря 
активной поддержке жителями 
района Александра Лейфрида в 
выборной кампании 2011 года. 

Конечно, многих интере-
совал вопрос, не изменится 
ли политика компании с ухо-
дом Александра Викторовича в 
«ЛУКОЙЛ-КОМИ».

– В компании ничего не 
поменялось, – подчеркнул на 
встрече с жителями с.Барсаи 
Олег Третьяков. – Мы также 
будем делать все для улучшения 
социального климата на терри-
ториях нашей деятельности. 
А подписанное Соглашение о 
социальном и экономическом 
сотрудничестве на 2016-2020 
годы с Пермским краем даёт 
уверенность, что взаимовыгод-
ное партнёрство на благо всех 
жителей будет продолжено.

Отмечу, что все наказы, ко-
торые давали жители района в 

период предвыборной кампа-
нии находятся на контроле. И 
большинство из них уже вы-
полнены.

Не социалкой
единой
– В следующем году, мы бу-

дем выбирать депутатов Зако-
нодательного Собрания Перм-
ского края третьего созыва. – 
отметил в завершении встречи 
глава Уинского района Алек-
сандр Козюков. – Хочется что-
бы избранный от нашего рай-
она депутат особое внимание 
уделил развитию производства.

В Барсаях, как и в других 
развивающихся населенных 
пунктах района, сейчас идет 
приток населения. Люди воз-
вращаются в родительские 
дома, видя, как в настоящее 
время власть поворачивается 

лицом к селу, какие огромные 
происходят изменения.

Барсаи развиваются. Здесь 
сложился крепкий костяк пред-
принимателей, которые пре-
красно понимают, что сегодня 
и на селе можно заработать. 
Ярким примером этого служат 
супруги Хасбатовы. Фермерами 
проведена реконструкция по-
мещения площадью 729 кв. м 
под  овощехранилище, что по-
зволяет хранить 300 т капусты 
и 100 т картофеля. 

В 2015г. году на поддерж-
ку начинающих фермеров, се-
мья получила грант в размере 
1500000 рублей. Средства по-
трачены на приобретение трак-
тора Беларусь МТЗ- 892.2 и по-
грузчика СРСД15СВ для рабо-
ты в овощехранилище.

– Дальнейшие планы? Хо-
тим сделать пристрой и нала-
дить переработку капусты.

– Вот это правильно. Всегда 
готовая продукция дает больше 
прибыли, чем просто сырье. Я 
бы порекомендовал Вам изучить 
уже имеющийся опыт ведения 
такого рода бизнеса. Тем более 
сегодня, с развитием информа-
ционных технологий это не про-
блема. Успехов вам, – пожелал 
фермерам Олег Третьяков.

Сергей ХАРЛИН

Дорогой добрых дел
11 декабря Уинский район с рабочим визитом посетил представитель президента 

ПАО «ЛУКОЙЛ», генеральный директор ООО «ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ» Олег Третьяков

Еще один подарок от ООО «ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ» – премьерный показ нового спектакля 
пермского театра «Гистрион» «Новогоднее поздравление или к нам едет...» прошел на 

сцене Барсаевского СДК. Зрители приняли его «на ура».

И  СДК и ФАП, до сих пор как «с иголочки». А их услуги востребованы у населения с.Барсаи
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Ансамбль Верхнесыповского  
Дома культуры «Байрам» был 
создан десять лет назад. В дека-
бре он отметил свой юбилей. Ру-
ководит им со дня образования 
Вилия Нурыева.

В «Байраме» участвуют жен-
щины и мужчины среднего воз-
раста.

– Это ансамбль песни и 
танца, – говорит его участница 
Гульнара Самигуллина. – Мы 
исполняем песни и танцы татар 
разных регионов России. Мы 
не только выступаем в мест-
ных концертах, но и неизменно 
участвуем в районных меро-
приятиях и даже в краевых.

В нашей копилке Гран-при 
на краеведческом конкурсе, 
проходившем в Кунгуре. Очень 
много Дипломов за призовые 
места. А нынче ансамбль «Бай-
рам» удостоился первого места 
в краевом форуме «Мусульман-
ский мир-2015».

За десять лет основной со-
став коллектива не изменился. 
Но приходят новые участни-
ки. Всех их привлекает  на-
циональная культура, поэтому 
и участвуют они в ансамбле с 
большим удовольствием.

Татьяна БЫЧИНА

Двадцать пять лет назад в 
Иштеряковском Доме культу-
ры появился фольклорный ан-
самбль «Аллуки».

Вдохновителем и органи-
затором этого коллектива стал 
тогдашний директор ДК Габ-
дульзян Гилязев. Аккомпани-
ровал на баяне Виль Камиль-
ский. Участницами ансамбля 
стали работники местного 
колхоза. За четверть века су-
ществования ансамбля состав 
его, конечно, менялся, но ко-
стяк остался тот же.

– Исполняли мы в ос-
новном народные татарские 
песни, – говорят нынешние 
участницы ансамбля. – Сей-
час мы поем не только их, но 
и песни татарских композито-
ров, иногда и сами сочиняем.

Габдульзян Гилязев давно 
уже на пенсии, у него поша-
ливает здоровье, но он до сих 

пор остается главным вдохно-
вителем коллектива.

 – Мы к нему нередко за-
ходим, спрашиваем, как лучше 
представить песню. Он нам 
подсказывает.

 – А кто теперь руководит 
вами? – интересуюсь у женщин.

 – Мы сами. Собираем-
ся один-два раза в неделю на 
репетицию. Разучиваем новые 
песни. Помогают нам петь 
двое мужчин – Зульфат Муха-
рамов и Раиф Минигузин.

Раньше участники ансам-
бля выступали на всех район-
ных фестивалях и праздниках, 
сабантуях. Сейчас, конечно, 
выступлений стало меньше. 
Нынче были участниками рай-
онного сабантуя. А так вы-
ступают в праздники в своем 
Доме культуры.

– Двадцать пять лет для ан-
самбля – срок солидный. Что 
вас влечет в коллектив?

Гульфира Байметова:
– Я начала ходить в ан-

самбль четверть века назад. 
Причем привела с собой доче-
рей. А объединяет нас любовь 
к песне. Нравится выступать 
перед зрителями. Мы стали 
старше, самой пожилой участ-
нице 75 лет. Но от всех наших 
бабушек исходит такая энер-
гия! Просто вызывает желание 
жить.

Минигузина Самария в 
ансамбль пришла восемь лет 
назад, и до сих пор с удоволь-
ствием приходит на репети-
ции.

Нуриса Шакирова пять лет 
участвует в коллективе. А са-
мая молодая участница Ирина 
Букаева. Несколько лет жила в 
городе, а вернувшись в родную 
деревню, сразу же пришла в 
ансамбль.

Женщины не только встре-
чаются в стенах Дома культу-
ры. Они устраивают вечерние 
посиделки друг у друга: пьют 
чай, вяжут чулки, варежки, но-
ски. И, конечно, поют песни.

 – Мы как бурановские 
бабушки, – шутят участницы 
ансамбля.

Что ж, такой верности пес-
не можно только позавидо-
вать. Пусть она сопровождает 
их еще много лет.

Татьяна БЫЧИНА

Верность песне «Байраму» – 10 лет

После почти 80-летнего зати-
шья в судинском храме, постро-
енном в 18-ом веке, возобнов-
ляется регулярное Богослуже-
ние: вновь звучит Слово Божие, 
возносятся молитвы, теплятся 
перед святыми иконами лампады 
— храм духовно возрождается. 
Поздравить прихожан, которых 
в этот праздничный день собра-
лось более 100 человек, приеха-
ли председатель Земского Со-
брания Елена Козлова и управ-
ляющий делами администра-
ции района Галина Курбатова.

– Ну вот и заканчиваются 
наши странствия, – говорят 
Раиса Бурцева и Мария Фо-
минцева, свидетельницы за-
крытия храма в 1935 году и 
его возрождения в 2015. Мы 
объездили, наверное, все хра-
мы в округе. И в Орде быва-
ли, и в Октябрьском, в Кунгу-
ре и Перми. Нас так и назы-
вают – судинские странницы. 

Мы очень довольны, что 
наконец-то услышаны наши 
молитвы и церковь откры-
вает свои двери в родной 
Суде. Все благодаря Госпо-

ду Вседержителю. Кабы он 
не показался, до сих пор бы 
Суда без храма оставалась…

Действительно, в начале 
года о событии, произошедшем 
в Судинской сельской библи-
отеке рассказали большинство 
пермских интернет-изданий. 

В фонде библиотеки под 
слоем извести обнаружили 
чудесную икону более трех 
метров высотой. Фреска со-
хранилась в очень хорошем 
виде, яркие краски, мини-

мальные повреждения, ко-
торые в глаза не бросаются.

После чудесного обретения 
фрески жители села высказали 
пожелание, чтобы помещение 
вновь использовалось по на-
значению. Пусть не всё зда-
ние, оно очень большое. Для 
начала, хотя бы один придел, 
где располагается библиоте-
ка. Глава района Александр 
Козюков поддержал иници-
ативу судинцев. Библиотеке 
выделили другое помещение, 

инициативная группа органи-
зовала попечительский совет.

– Наша цель – восстано-
вить в Суде храм, – говорит 
Геннадий Балберов, председа-
тель попечительского совета. 
– Решение об этом было при-
нято вскоре после обнаруже-
ния фрески. Сразу после соз-
дания, попечительский совет 
развил активную деятельность. 
Радует, что односельчане под-
держивают нас. Помогают кто 
деньгами, кто посильным тру-
дом. После переезда библи-
отеки навели порядок, изго-
товили аналой, подсвечники. 

О более серьезном ремонте 
речь пока не идет. Игумен Ам-
вросий, благочинный Осинско-
го округа, посетив храм, пред-
ложил, чтобы его сначала осмо-
трели опытные реставраторы. 
Быть может под слоями шту-
катурки нас ждут еще какие-
нибудь удивительные находки.

о.Алексей (Курсанин):
– Некоторое время назад у 

нас была встреча с прихожанами 
Суды, где обсуждались вопросы 
восстановления храма. Реши-

ли, что несколько раз в месяц 
я буду приезжать и совершать 
молебны. И вот уже третий раз 
мы проводим здесь молебен. 

В будущем, конечно, пла-
нируем восстановить весь этот 
придел, сделать алтарь, иконо-
стас, в общем, все необходимое, 
чтобы совершать не просто мо-
лебны, но и все другие службы.

Храм пока церкви не пере-
дан, но работы в этом направ-
лении ведутся. И коль есть 
взаимопонимание между свет-
ской и духовной властями, то 
думается, что вопрос данный 
разрешится положительно, 
пусть и не так быстро, как это-
го хотелось бы прихожанам. 

Особо радует, что у людей 
заметно желание восстановить 
святыню. Вы бы видели с ка-
ким азартом люди наводили 
здесь порядок. Будем наде-
яться, что с помощью Божи-
ей под покровом обретенной 
иконы, общими усилиями 
возродится храм и предстанет 
во всем былом величии - по-
тому что нужен храм людям.

В старейшем храме Уинского района 
вновь звучит слово Божие

13 декабря отмечался престольный праздник в с.Суда. В помещении зимнего придела 
церкви прошел праздничный молебен в честь апостола Андрея Первозванного

Юбилеи
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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Администрация Нижнесыповского сельского поселения в соответствии со ст.39.18 Земельного 

кодекса РФ информирует о возможности предоставления земельного участка площадью 900 кв.м., для 
ведения личного подсобного хозяйства, из категории: земли населенных пунктов, кадастровый номер: 
59:36:0110019:9, адрес: Пермский край, Уинский район, с.Верхний Сып, ул. Зеленая, д.13.

Граждане, заинтересованные в предоставлении земельного участка вправе подавать заявления о 
намерении участвовать в аукционе по продаже либо в аукционе на право заключения договора арен-
ды вышеуказанного земельного участка. Заявления принимаются в администрации Нижнесыповского 
сельского поселения с 21 декабря 2015 года по 19 января 2016 года по адресу: Пермский край, Уинский 
район, с.Нижний Сып, ул.Ленина, д. 65, с пн. по пт. с 9.00 до 17.00. Дата и время окончания приема за-
явлений 19 января 2016 года, 17.00 час. Способ подачи заявления – лично, с предъявлением документа, 
подтверждающего личность.

Глава сельского поселения М.А.Халимов

В Отделение МВД Рос-
сии по Уинскому району 
ТРЕБУЕТСЯ техник направ-
ления информационных тех-
нологий, связи и защиты ин-
формации (с опытом работы 
в данном направлении не 
менее 1 года). По всем воз-
никающим вопросам звонить 
по номеру: 8 (34259) 2-40-02.

Дорогую, любимую жену, маму, бабушку Сыромятникову Еле-
ну Анатольевну с юбилеем!

В твой чудесный день рожденья
Нам разреши тебя обнять
И подарить стихотворенье,
Любви и счастья пожелать.
И пусть здоровье будет крепким,
А сердце вечно молодым,
Пусть каждый день твой будет светлым
На радость нам и всем родным.

Муж, дети, внуки

Поздравляем дорогую, любимую маму, бабушку Бакареву Зою 
Ивановну!

Пусть эта замечательная дата
Подарит радость и улыбок свет.
Желаем мы всего, чем жизнь богата –
Добра, здоровья, счастья, долгих лет!
И впереди пусть счастья будет много,
И жизни будет радостной дорога!

Дети, внуки

Куплю

Золото ломом от 1000 руб. за 
грамм. Т.: 8-950-46-25-200

Дорого куплю 
ваш  автомобиль. 

Деньги сразу 
Т.: 89026430526

Очень дорого куплю авто. 
Т.: 8-908-27-75-555

Бурение скважин на воду. 
Недорого. 

Т.: 8-902-79-37-446, 8-912-88-04-601

Внимание!
ГРАНДИОЗНАЯ РАСПРОДАЖА ОПТИКИ

по ул.Заречная, 1, с торца на территории рынка до 25.12.2015 
проводится распродажа готовых очков и оправ со скидкой 20% 
или при покупке 2-го изделия 50% скидка. Рабочее время с 9.00 
до 17.30, в субботу с  9.00 до 14.00.

Адрес: с.Уинское, ул.Заречная, 1, территория рынка.
Т.: 8-904-84-82-222

Услуги
Сдается комната г.Пермь.
Т.: 8-908-27-25-958

Откачка канализации, вывоз 
мусора. Т.: 8-902-83-48-277

Куплю березу (фанкряж).
Т.: 8-912-781-92-68

1-комн. кв-ра г.Пермь, ул. 
Танцорова, 73, собственник. 
Ц. 1590 т.р.  Т.: 8-950-45-68-286

Участок с.Чайка. Т.: 8-908-27-25-958

ВАЗ-2105 2004 г.в., цена  
договорная. Т.: 8-951-950-31-39

ВАЗ-2110 2007 г.в. Т.: 8-908-27-25-973

Трубы НКТ 60, 73, 89: для 
забора, стоек, ограды, также: 
профтруба, арматура, рабица, 
дымоход. трубы d 127, 159, 
дорож. 530, котлы банные и др. 
Доставка. Т.: 8-982-45-11-285

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ УИНСКОГО СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ УИНСКОГО РАЙОНА
ПЕРМСКОГО КРАЯ

РЕШЕНИЕ
от 10 декабря 2015 года №137

Об утверждении тарифов на услуги по вывозу твердых бытовых отходов
для потребителей Уинского сельского поселения

В соответствии с Жилищным кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 
30.12.2004 № 210-ФЗ «Об основах регулирования тарифов организаций коммунального комплекса», 
Федеральным законом от  06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного само-
управления в Российской Федерации» и Уставом Уинского сельского поселения Совет депутатов Уин-
ского сельского поселения  РЕШИЛ:

1. Утвердить и ввести в действие с 01 января 2016 года тарифы на вывоз твердых бытовых отходов 
для населения, организаций и учреждений Уинского сельского поселения согласно приложению.

2. Настоящее решение вступает в силу с 01 января 2016 года, но не ранее дня его официального 
опубликования.

3. Опубликовать настоящее решение в районной газете «Родник-1» и разместить на официальном 
сайте Уинского муниципального района.

4. Признать утратившим силу решение Совета депутатов Уинского сельского поселения от 
22.11.2010 № 111 «Об утверждении тарифов на услуги холодного водоснабжения, вывоза жидких не-
чистот и твердых бытовых отходов для потребителей Уинского сельского поселения».

5.  Признать утратившим силу решение Совета депутатов Уинского сельского поселения от 
01.02.2011 № 124 «О внесении изменений в решение Совета депутатов Уинского сельского поселения 
от 22.11.2010 № 111 «Об утверждении тарифов на услуги холодного водоснабжения, вывоза жидких не-
чистот и твердых бытовых отходов для потребителей Уинского сельского поселения».

6. Контроль за исполнением решения возложить на Совет депутатов Уинского сельского поселения.
Глава сельского поселения А.Ю.Белобородов 

ТАРИФЫ
на вывоз твердых бытовых отходов для населения, организаций и учреждений (находящихся на 

обслуживании  МУП «Уинское ЖКХ») Уинского сельского поселения

Наименование услуги Единицы 
измерения

Население Организации и 
учреждения

Вывоз твердых бытовых 
отходов (очистка 
ящиков для мусора)

За 1 куб.м. 609,54 руб. 609,54 руб.

Вывоз твердых 
бытовых отходов 
(контейнер)

За 1 куб.м. 444,93 руб. 444,93 руб.

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ УИНСКОГО СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ УИНСКОГО РАЙОНА
ПЕРМСКОГО КРАЯ

РЕШЕНИЕ
от 10 декабря 2015 года №138

Об утверждении тарифов на услуги по вывозу жидких бытовых отходов
для потребителей Уинского сельского поселения

В соответствии с Жилищным кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 
30.12.2004 № 210-ФЗ «Об основах регулирования тарифов организаций коммунального комплекса», Фе-
деральным законом от  06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации» и Уставом Уинского сельского поселения Совет депутатов Уинского 
сельского поселения  РЕШИЛ:

1. Утвердить и ввести в действие с 01 января 2016 года тарифы на вывоз жидких бытовых отходов 
для населения, организаций и учреждений Уинского сельского поселения согласно приложению.

2. Настоящее решение вступает в силу с 01 января 2016 года, но не ранее дня его официального 
опубликования.

3. Опубликовать настоящее решение в районной газете «Родник-1» и разместить на официальном 
сайте Уинского муниципального района.

4. Признать утратившим силу решение Совета депутатов Уинского сельского поселения от 
20.11.2014 № 84 «Об утверждении тарифов на услуги по вывозу жидких бытовых отходов для потребите-
лей Уинского сельского поселения».

5. Контроль за исполнением решения возложить на Совет депутатов Уинского сельского поселения.
Глава сельского поселения А.Ю.Белобородов 

ТАРИФЫ
на вывоз жидких бытовых отходов для населения, организаций и учреждений (находящихся на обслу-

живании  МУП «Уинское ЖКХ») Уинского сельского поселения

Наименование 
услуги

Единицы 
измерения

Население Организации и 
учреждения

Вывоз жидких 
бытовых отходов

За 1 куб.м. 139,36 руб. 199,08 руб.

11 декабря в Уинской школе 
состоялся районный конкурс чте-
цов «По звуку сказанного слова», 
который подготовили и провели 
педагоги Уинской детской школы 
искусств. Конкурс прошел в рам-
ках XII фестиваля искусств «Наш 
Пермский край» имени Дмитрия 
Кабалевского – композитора, пе-
дагога, общественного деятеля, 
по инициативе которого с 1977 
года проводится данный фести-
валь. Зародившись как праздник 
музыкальной и хоровой музыки, 
за 30 лет существования фести-
валь обогатился жанрами и номи-
нациями, превратился в конкурс 
профессионального мастерства 
педагогов и учеников.

Лучшие из лучших про-
демонстрируют свои таланты 
в феврале 2016 года на сцене 
Уинского районного Дома куль-
туры, победители же февраль-
ского конкурса будут защищать 
Уинский район на Краевом кон-
курсе «Наш Пермский край». А 
сейчас мы готовы поделиться 
с вами первыми результатами 
районного конкурса чтецов «По 
звуку сказанного слова» в 4-х 
возрастных группах.  

В номинации «7-9 лет» 3-е 
место занял Гладких Констан-
тин («Уинская СОШ», педа-
гог Конина В.И.), 2-е место – 
Смирнова Александра («Аспин-
ская СОШ», педагог Кустова 

И.Н.), и 1-е почетное место заня-
ла Окунцева Евгения («Аспинская 
СОШ», педагог Кустова И.Н.)! 

В номинации «10-12 лет» 3-е 
место заняла Бажгина Алевти-
на («Аспинская СОШ», педа-
гог Зомарева Т.И.), 2-е место 
– Хабибуллина Лия («Чайкин-
ская СОШ», педагог Фатавыева 
Р.Н.), и 1-е почетное место заня-
ла Нурыева Гузаль («Верхнесы-
повская ООШ», педагог Кутупо-
ва Ф.М.)!

В номинации «13-15 лет» 
3-е место занял Гладков Денис 
(«Уинская СОШ», педагог Глад-
ких О.В.), 2-е место – Папулова 
Алсу («Верхнесыповская ООШ», 
педагог Хаязова Э.М.), и 1-е по-
четное место заняла Кварацхелия 
Кристина («Уинская СОШ», пе-
дагог Гибадуллина И.А.)!

И в номинации «16-18 лет» 
3-е место заняла Нуриханова 
Инза («Уинская СОШ», педа-
гог Кузнецова В.А.), 2-е место 
– Лазарева Полина («Уинская 
СОШ», педагог Юдина С.Н.), и 
1-е почетное место заняла Яков-
лева Юлия («Аспинская СОШ», 
педагог Городилова И.П.)!

Поздравляем победителей! 
Желаем творческих успехов 
всем участникам конкурса и их 
педагогам! До встречи на глав-
ной сцене Уинского района!

Ольга МУГАЛИМОВА

По звуку сказанного слова

Такси — круглосуточно.
Т.: 8-951-93-08-999

Грузоперевозки, Газель-тент.
Т.: 8-908-27-25-973

Медицинский центр из Санкт-Петербурга
до 27 декабря 2015 г. приглашает на лечение и диагностику.

Помощь при заболеваниях: сердечно-сосудистой системы, 
опорно-двигательной системы, нервной системы, пищеварительной 
системы, эндокринной системы, гинекология, ЛОР-заболевания, 
урология, аллергология, детские восстановительные программы.

Адрес приема: с.Уинское, ул.Свободы, 22 (м-н «Надежда», 2 этаж).
Запись по тел.: 8-951-920-76-24.

Коллектив ООО «Нива» выражает искренние соболезнования 
Пьянкову Александру Ивановичу по поводу смерти

ПЬЯНКОВОЙ
Ольги Киприяновны

Коллектив ООО «Нива»


